

# 問題を考える

## 坂和 章平

鎮、  
雲南省  
⑤

が確実視され、さまざま論評が展開されていた。私たち  
が一三日、一四日のあわただしい見学を終え、一五日の朝  
照)。○五年四月  
本丸」である郵政  
トルは激しさを増  
るのかそれとも骨  
は存続できるのか  
うギリギリの局面  
稿が読まれる頃に  
小泉内閣が発足し  
。そして絶大な人  
掲げた公約は、「八  
「ロ」が近づくにつれ  
に小泉総理は二日  
年八月一三日に靖  
満喫し数日間日本  
飛行機内で読んだ  
に西安・敦煌旅行  
などありえない……。

ホテルで台湾の新聞を読むと、三月一四日全人代では全員  
一致で「反国家分裂法」が制定されたことが報道され、そ  
れに対する台湾の人たちの抗議の記事が一面に。そしてそ  
の抗議のため、直ちに陳水扁總統自ら参加する一〇〇万人  
規模のデモを三月二六日に挙行することが決定された。

## 6 ガイドさんは超親日派

ガイドの呉さんは一九四九年三月一六日生まれ。私たち  
のツアー案内中に五六歳の誕生日を迎えたが、彼は同年一  
月二六日生まれの私と同じ歳。美人ガイドを期待していた  
スケベおやじ(?)としてはちょっと残念な面もあつた  
が、やはりガイドは姿かたちではなく内容が大切。呉さん  
の話は経験豊富なだけに充実しており面白いもの。とりわけ歴史に興味をもち、具体的な知識や情報に貪欲な私のよ  
うな旅行者にはピッタリのガイド。日清戦争が終了した  
一八九五年以降始まつた日本による台湾統治、一九四五年  
の日本敗戦、国共内戦を経て一九四九年以降始まつた国民  
党の蒋介石による台湾統治等の歴史を、詳しく説明してく

原作を書き一七一五年に大坂の竹本座で初演された淨瑠璃劇『國姓爺合戦』の英雄「鄭成功」の姿さらには台湾の治水に絶大の貢献をした日本人技師八田與一の姿などをイキイキと語ってくれた。また台湾の前總統である李登輝氏の提唱によって一九九〇年に建立され、多くの日本軍人の英靈が祀られた宝覺寺にある英魂觀音亭では、詳細な日本軍（人）と台湾とのあり方についても…。他方、「台湾にも地震はあるの？」というノーテンキな質問に対しても、「ありますよ。温泉のある国はどこもあります」となりムキになつて解説。私は金城武と梁詠琪主演の純愛映画『ターンレフト ターンライト』（〇三年）（『シネマルーム6』一六七頁参照）によつて、九九年九月二一日に台湾を襲つたマグニチュード七・六の巨大な「集集（チーチー）地震」のことをよく知つていたし、九五年一月一七日の阪神・淡路大震災によつて突然大テーマとなつた震災復興まちづくりに関与した弁護士として、台湾の復興まちづくりに大きな興味を持つていたから、力を込めた呉さんの解説に大きくなづいた。呉さんのお父さんは元日本海軍軍人で、昨年八五歳で亡くなつたとのこと。だから「台湾は中国い」と言つていた呉さんはきっと、一〇〇万人を超えたといわれる三・二六デモの隊列に加わつていたことだろう…。

本の終戦記念日)、「九・三」(抗日戦争勝利記念日)、「九・一八」(九・一八記念日)(柳条湖事件)、「一一・一一」(上海陥落の日)等の「記念日」が明白押しなくなっている今、今後の「反日デモ」の見通しは予断を許さないものだ。

韓国も大スキ、中国も大スキ、そして台湾も大スキな私としては??:さらに〇一年八月一三日の小泉総理の靖国参拝を西安旅行中に、〇五年三月一四日の反国家分裂法制定を台湾旅行中に「確認」した私としては、今後の反日デモの展開に憂慮しつつ、きちんと論点を整理して対応していくなければ?:この問題をめぐる朝日新聞VS産経新聞のバトル(〇五年四月八、一〇日付朝日新聞社説、四月七、九日付産経新聞主張)は興味深いが、要はこういう論争を日本国民の一人一人がよく考え、自ら責任ある対応を示すことが大切なのだ。総理大臣と外務大臣のみならず、一億三〇〇〇万人の日本国民の理性と行動力がいよいよこれから試されることになるはずだ。

## 8 北京オリンピックは

北京は今、〇八年の北京オリンピック開催に向けた「都

トではない。巨  
陸の各地を結ぶ  
たしてそのよう  
ただろうか。また  
部大開發」も沿  
八年までには必  
ろうが、果たし  
のワールドカッ  
北京、広州、深  
間の気持」から  
がついているの  
も「もう三年し  
たして〇八年の  
することができ  
そんなこんな

自には、北京の公害問題と都市開発計画が急ピッチで進んでいるが、超高速鉄道（新幹線）構想はともかく、な北京の都市改造は本当に望まれた数年前から始まつた西安を中心とする岸部と内陸部の格差を縮めるに少しは到底思えない。国家的威信にかけるオリンピック用の諸設備を完成して人間の気持は？？。○四年七月の「フ杯」における重慶での騒動や○五・二九事件における反日デモ騒動に照らして、深圳における反日デモ騒動に照らしては？？。「まだ三年もある」のか「ないのか」は人によって異なるだ。中両国の国民の英知の結集がなければ、北京オリンピックは？？。この日台・台中・日中問題をいろいろと今回の台湾旅行だった。